

COMMUNIQUE DE PRESSE

SEMAINE EUROPÉENNE DE LA MOBILITÉ

La Lomagne Gersoise multiplie les actions pour faciliter la mobilité

A l'occasion de la semaine européenne des mobilités, du 16 au 22 septembre 2023, le Président Xavier BALLENGHIEN, et le Vice-président à l'aménagement, au numérique et aux mobilités, Alain SCUDELLARO, ont souhaité faire un point sur la politique des mobilités portée par la Lomagne Gersoise.

Avec l'arrivée programmée de la LGV à Agen, les élus ont décidé d'anticiper afin de pouvoir accueillir le futur desserrement de l'agglomération agenaise. La Lomagne Gersoise a donc fait le choix de s'emparer de la question de la réactivation de la ligne ferroviaire AGEN-AUCH, dans le sillage des Régions Occitanie et Nouvelle Aquitaine qui souhaitent réhabiliter cette voie pour y développer le fret.

Consciente que le désenclavement du territoire est essentiel pour maintenir son attractivité, les élus de la Lomagne Gersoise ont souhaité s'engager activement dans un ensemble d'actions et projets qui lui ont valu notamment le label de l'ADEME « ECOMOBILITE ».

Le Président et le Vice-président ont surtout souhaité mettre en avant 2 nouveaux services proposés aux administrés et acteurs économiques depuis la rentrée.

Transport à la Demande : Ouverture à un plus large public et expérimentation à destination Auch

Depuis 2013, la Lomagne Gersoise assure le service "Transport à la Demande" sur son territoire, pour permettre aux personnes âgées ou sans solution de mobilité de se rendre aux marchés de Fleurance et de Lectoure.

Devant le succès de ce service, il a été décidé de l'étendre, par délégation et en partenariat avec la Région Occitanie, à l'ensemble des administrés et notamment aux publics « jeune, touristique et saisonnier ».

Chacun peut désormais accéder à ce service pour rejoindre les villes de Fleurance (les mardi matin et samedi matin) et de Lectoure (le vendredi matin), en réservant auprès du prestataire Cars Teyssié jusqu'à la veille du transport 15h (pour bénéficier du service, inscription préalable indispensable en mairie de son domicile).

La Lomagne Gersoise met également en œuvre une expérimentation pour faciliter l'accès à ses bourgs centres (Lectoure et Fleurance) et pouvoir également relier Auch et ses services centraux le mercredi après-midi.

Avec ce nouveau service, les usagers pourront rejoindre Auch depuis leur domicile en empruntant le transport à la demande combiné aux bus LIO, ligne n°932. Tarif hors bus liO : 2 € le trajet / 4 € l'aller-retour.

Expérimentation covoiturage domicile-travail

La Lomagne Gersoise s'est engagée dans une démarche d'expérimentation, en concertation avec les acteurs économiques des zones d'emplois du territoire, pour développer le covoiturage domicile - travail.

Par délégation de la Région, cette expérimentation vise à proposer une application numérique territoriale de covoiturage avec le prestataire KAROS, qui facilitera la rencontre de co-voitureurs. Cette action s'appuiera sur un travail et une animation avec les entreprises (petits déjeuners économiques, action in situ dans les entreprises, réunion grand public, promotion au forum du recrutement de la Lomagne Gersoise...). Le dispositif s'intégrera dans les incitations financières de la Région Occitanie et de l'Etat pour la promotion du covoiturage et permettra une intermodalité avec les offres existantes (liaison car Occitanie, Transport à la demande communautaire...).

Si cette expérimentation trouve son public, elle pourra être étendue ponctuellement lors des grandes manifestations du territoire.

